

Crecimiento de países emergentes duplicará al de avanzados: BM (El Financiero 18/05/11)

Crecimiento de países emergentes duplicará al de avanzados: BM (El Financiero 18/05/11) Eduardo Jardón Miércoles, 18 de mayo de 2011 • México se rezagará en los próximos años. • Expansión promedio de 2.6% en el periodo 2011-25. • Sistema monetario, hacia un régimen multdivisas. • Emergentes encabezarán crecimiento global; México estará en la zaga: BM El dinamismo de la economía mexicana se rezagará en los próximos años frente al crecimiento promedio de los países emergentes. Así lo estimó el Banco Mundial (BM) en un reporte en el que destacó el papel que tendrán estas economías en el futuro. Según sus previsiones, entre 2011 y 2025 los países en desarrollo crecerán en promedio 4.7 por ciento anual, por arriba de 2.3 por ciento que presentarán las economías más avanzadas. En el caso de México, su Producto Interno Bruto (PIB) aumentará en promedio 2.6 por ciento en el periodo. Para el mismo lapso, la economía de China se expandirá a una tasa de 7 por ciento, y en la India la cifra será de 5.8. En un informe titulado Horizontes del desarrollo mundial 2011. Multipolaridad: la nueva economía mundial, el organismo estimó que para 2025 las seis principales economías emergentes -Brasil, China, la India, Indonesia, Corea del Sur y Rusia- representarán más de la mitad del crecimiento internacional. Sin embargo, los países de la zona euro, Japón, Reino Unido y Estados Unidos seguirán desempeñando un papel crucial como impulsores del crecimiento. El BM destacó la diversidad de los posibles polos de crecimiento de las economías emergentes, que en algunos casos se ha apoyado fuertemente en las exportaciones, como son los casos de China y Corea, mientras que otros otorgan un mayor peso al consumo interno, como Brasil y México. En su opinión, en las economías donde el crecimiento dependía de la adaptación tecnológica y de la demanda externa, deberán aplicar cambios estructurales para sostener su dinamismo mediante mejoras en la productividad y un aumento en la demanda interna. Los autores del reporte consideran que el desplazamiento del poder económico y financiero hacia el mundo en desarrollo tiene consecuencias significativas en el financiamiento de las empresas, sus inversiones, así como en sus operaciones de fusión y transfronterizas. En su opinión, en el futuro, las empresas multinacionales con sede en los mercados emergentes se convertirán en agentes importantes de cambio a escala global. "La transformación de firmas con sede en Brasil, China, la India, Malasia, México, Rusia y otras grandes economías emergentes, en importantes inversionistas extranjeros, ofrece notables oportunidades y desafíos para la economía mundial." Fin a hegemonía del dólar El BM indicó que es probable que el sistema monetario internacional en el futuro ya no esté dominado por una sola moneda, y anticipó que la hegemonía del dólar podría terminar en algún momento antes de 2025. "En los próximos diez años, el tamaño de China y la rápida globalización de sus empresas y sus bancos probablemente confieran al yuan un papel más preponderante", dijo Mansoor Dailami, principal autor del informe y gerente de Tendencias Mundiales Emergentes del BM. El funcionario destacó que probablemente en 2025 el panorama monetario internacional se caracterice por la presencia de múltiples monedas, con predominio del dólar, el euro y el yuan. De acuerdo con el estudio, un mayor papel del yuan contribuiría a resolver la disparidad entre las grandes fuerzas económicas de China en el escenario global, y su fuerte dependencia de las monedas extranjeras. Hans Timmer, director de Perspectivas de Desarrollo del BM, comentó que el cambio hacia un régimen multdivisas no mermará la importancia del dólar y no será rápido. "Para Estados Unidos, es posible que esto sea gradual. Muy probablemente el dólar seguirá en posición de dominación (...) pero con compañía", agregó.